

**Inauguración del Curso 2024 de la RAMSA**  
**Intervención del presidente**  
**Excmo. Sr. D. Francisco S. Lozano Sánchez**  
24 enero 2024

Rector Magnífico de la Universidad de Salamanca

Excmos. e Ilmos. Sras. y Sres. Académicos

Excmas. e Ilmas. Autoridades

Señoras y Señores

Como en años anteriores mi intervención en el presente acto de apertura de curso de la Real Academia de Medicina de Salamanca, se tiene que dividir en varias partes:

La primera debe hacer referencia a la Memoria 2023, cuyo resumen ha presentado el académico secretario-general. Aparte de agradecer todo el trabajo realizado, deseo resaltar cuatro actuaciones: 1) el ingreso de cuatro nuevos académicos de número y una correspondiente; todos a buen seguro aportarán nuevos impulsos a la institución; 2)

la organización de la X Reunión Científica de Academias Sanitarias de Castilla y León, que en nuestra opinión fue un éxito científico y de asistencia, 3) la aprobación del Reglamento de Funcionamiento Interno de la RAMSA, documento que será muy útil para el trabajo diario de la corporación, y 4) la presentación del libro sobre la historia de la RAMSA, que llegó a buen puerto gracias a aquellos que desinteresadamente entregaron su tiempo en escribir lo sucedido en los últimos 50 años de la RAMSA, pero también gracias al auspicio de la USAL, con su rector a la cabeza.

En este orden de ideas, somos conscientes de la necesidad de colaborar con otras instituciones. Por ello, esta ocasión es tan buena como otra para agradecer a la Universidad de Salamanca, a los Colegios Oficiales de Médicos de Salamanca, Segovia, Zamora y Ávila, al Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca, al Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, a la Asociación Española Contra el Cáncer de Salamanca, a la Fundación Lilly, a la Fundación Dr. Moraza, y a la Consejería de

Sanidad de la Junta de Castilla y León su colaboración. Nuestro sincero agradecimiento a todas ellas.

Dicho esto, entro en el segundo apartado de mi intervención para, en nombre de la Academia, agradecer al académico Dr. Santamaría su disposición para impartir la preceptiva lección inaugural. Nuestra felicitación por el tema elegido (de corte humanista) y por su amena presentación.

Como es tradicional durante la apertura del curso la Academia hace entrega de sus Premios anuales, esta vez correspondientes al curso 2023. Por ello, nuevamente en nombre de la Academia, felicitamos a todos los premiados a la vez que deseamos persistan en esa búsqueda de la excelencia. Estos premios son solo una pequeña muestra para resaltar la brillantez de sus trabajos. Igualmente agradecemos a todos los que han participado aunque no hayan sido premiados; en esta ocasión los galardones han estado mas reñidos que nunca pues se habían presentado

tantos candidatos. Para el Dr. Jorge Diego Martín Rufino referir como seguramente el bien conoce, que el premio obtenido lleva aparejado el nombramiento de académico correspondiente de la RAMSA. Por tanto, sea usted bienvenido a esta casa.

Paso al tercer apartado, que para quien les habla es una mezcla de tristeza y alegría. La entrega del título de Académico de Honor, a título póstumo, a favor del Prof. D. José Luis Balibrea Cantero. Aunque el Prof. Gómez Alonso ha glosado su figura, permítanme insistir y recordar que el Prof. Balibrea ha sido durante las últimas décadas el cirujano universitario referente de la cirugía española, dentro y fuera de nuestras fronteras; que destacó tanto en el ámbito docente, investigador como asistencial. Que en su extraordinaria trayectoria científica destacaron también la faceta intelectual y humanística, y que llevó a la AEC al lugar que hoy posee en la cirugía europea; respecto a su relación con Salamanca, repetir que en 2003 fue nombrado Doctor Honoris Causa por la USAL. Por esto y

muchas más cosas (méritos, reconocimientos, etc.) la JD propuso su nombramiento, que posteriormente fue ratificada por unanimidad por el plenario de académicos. El desenlace de su enfermedad nos cogió por sorpresa; pero como el mismo dijo “Hasta aquí hemos llegado chato”. Para la RAMSA es un orgullo que el Prof. Balibrea figure en la nómina de nuestros Académicos de Honor, como lo es que otro catedrático de cirugía apellidado también Balibrea lo recoja en nombre de su padre.

Para finalizar, un breve cuarto apartado para informar de forma somera, lo que vendrá en los próximos meses. En el plenario de Académicos del pasado diciembre, presentamos un calendario de actividades, siguiendo lo expuesto en la memoria, y que próximamente estará a disposición en la Web de la corporación ([ramsa.org](http://ramsa.org)). Aparte de convocar premios y realizar actos científicos deseo resaltar el ingreso de nuevos Académicos de número y correspondientes, algunos de los cuales hoy nos acompañan.

Antes de finalizar, deseo remarcar que la Academia tiene unas claras misiones y objetivos estatutarios, donde los profesionales de la salud y la sociedad, fundamentalmente de nuestro distrito de actuación (Ávila, Cáceres, Salamanca, Segovia, y Zamora), a la que nos debemos tienen su eje central de actuación.

Agradeciendo a todos ustedes su presencia, paso la palabra al Sr. Rector para que cierre el acto y declare inaugurado el Curso 2024 de la RAMSA.